



石川町立石川中学校学校通信
育つ・学ぶ・生きる

発行日 令和5年1月20日 NO.36
発行責任者 校長 富岡 信
URL <https://ishikawa.fcs.ed.jp>



自主性を育む

自主性とは、「他者に依存せず、自分で行動することができる性質」と広辞苑で定義されています。中学時代は、まさにこの自主性を育む時期です。今まで、規律を守る道徳性や正しいことを行う判断力を学び、試行錯誤しながら実践して身に付けてきました。これからは、正しいと思ったことを行動に移す自主性をどんどん伸ばしてほしいと思います。

例えば、県の代表校の1つに選ばれ生徒会役員が参加した「いじめ防止ラウンドテーブル」。生徒会役員が集会でいじめと感ずる行為を具体的に説明。その内容について生徒たちの声を聞き、昇降口脇に掲示して全校生徒で考えを共有。それらをまとめて、パワーポイントで県で発表。それら一連の自主的な取組の成果がでて、一人一人がいじめは許さないと真剣に考え、自主的に行動するようになり、いじめ防止につながっていきました。

また、学習に関して本に次のように書いてありました。「勉強のできる生徒は、勉強する気分が出てくるのを待つのではなく、毎日決められた時間に粛々と勉強を始められる生徒です。」周りからやりなさいといわれてやるのではなく、自分から決めた時間になったら勉強を始めるのです。やはり、自主性が大切です。

授業、学校行事、部活動で自主性を育むように支援しています。そして、自主的に行動する姿を見かけたら、褒めて、認めて、励ましていきます。これから社会に出ていく子どもたちが、自主性を身に付け、自分で行動し、困難に負けず夢に近づいていってほしいと思います。

いしかわコネクション（英語）・入学説明会



1月19日（木）、石川町内の小学6年生が石川中学校で英語の授業と特別支援学級では交流会（劇をしよう）を体験しました。6年生の学習に対する意欲を感じました。また、笑顔で楽しそうに学習している姿が印象的でした。入学してくるのが楽しみです。

6年生の皆さんの入学を
楽しみに待っています。



6年生と保護者に対して入学説明会を行いました。説明するスライドの中に、1年生のクラス写真を入れました。6年生に手を振り、とてもいい表情で写っていました。



石川町立石川中学校

※裏面で、生徒たちの活躍をご覧ください。

日	曜	時間割・行事等	昼	スクールバス	再来週の行事等
23	月	月①～⑥ 定期テストⅣ（3年） いしかわライブ&ワーク発表会（2年）	給 食	① 16：40 ② 17：45	1/30 月①②⑤⑥木①⑥ （月）
24	火	火①～⑥ 日大東北入試 学石B合格発表	給 食	① 16：40 ② 17：45	1/31 町体育協会表彰式 （火）日大東北合格発表
25	水	短縮 木①～⑥ 部活動なし 帝京安積・郡大附属合格発表	給 食	① 16：10	2/1 琴の授業（1年） （水）部活動終了17：30
26	木	水①～⑥ 琴の授業（1年） 日大東北入試 尚志合格発表 PTA全体委員会	給 食	① 16：40 ② 17：45	2/2 学石C合格発表 （木）
27	金	金①～⑤ 定期テストⅣ計画表作成（1・2年）	給 食	① 16：00 ② 17：45	2/3 （金）



生徒会専門委員会

1月13日(水)、生徒会専門委員会を開催しました。今年度の生徒会活動も終盤です。

後期の活動の反省をし、残りの期間の活動することの確認と、要望したいことをまとめました。新生徒会役員が要望等を集約して、より良い学校にしていくことを期待しています。

3年生の面接練習で、「生徒会活動で身に付けたことは」という質問に対して、「全体のことを考えて行動するようになった」「改善したいと感じたことを積極的に言えるようになった」「協力して活動することの大切さを学んだ」などたくさんの答えがありました。充実していた生徒が多いようでうれしくなりました。



定期テストⅣ・スペコン

1月20日(金)、23日(月)は、3年生の定期テストⅣです。中学校最後の定期テストです。1番頑張ったテストだと言えるように頑張りたいと思います。1・2年生は20日にスペリングコンテストを実施しました。満点賞目指して毎日朝自習の時間に取り組みました。目標達成したかどうか振り返り、少しずつ力を付けていってほしいです。

英検・漢検に向けて

1月21日(土)に英語検定、28日(土)に漢字検定が行われます。たくさんの生徒が申し込みました。今年度の学習の成果を試す良い機会です。将来役に立つ資格取得にチャレンジし、おおいに頑張ることを期待しています。

全国女子駅伝 区間1位

1月15日(日)、全国都道府県女子駅伝競走大会に福島県代表として**3年生女子が8区に出場し、区間賞**を獲得しました。全国での1位という素晴らしい成績です。今までの練習の成果を中学校最後の大会で発揮しました。おめでとうございます



福島民友より

ハンドボール部 県で入賞

1月14日(土)、福島県中学校新人ハンドボール大会があづま総合体育館で開催されました。**女子が準優勝、男子が第3位**と素晴らしい成績でした。

男女とも僅差だったので悔しさもありますが、夏の大会が本番です。悔しさをバネにがんばり、夏に夢を叶えてほしいと思います。

◎男子 準決勝 対福島一中 19-23 惜敗

◎女子 準決勝 対中央台北中 11-18 勝利



決勝 対信夫中 19-15 惜敗

バスケットボール部 県南2位

1月14日(土)、15日(日)、U15新人バスケットボール大会県南地区予選会で、**男子が準優勝**となりました。女子は僅差での惜敗でした。

男女とも夏の中体連に向けて練習に励み、みんなで夢を叶えてほしいと思います。

◎男子 2回戦 対古殿中 22-85 勝利 準決勝 対白河二中 51-55 勝利

決勝 対ZEPHYRS 119-12 惜敗

◎女子 1回戦 対syrjyk 44-31 惜敗